

SOCIÉTÉ D'AGRICULTURE DE ST. JEAN.

L'ASSEMBLÉE annuelle des membres de la société d'Agriculture du Comté de St. Jean a eu lieu avant hier en cette ville pour procéder à l'élection des Officiers et des Directeurs de la dite société.

Félix G. Marchand, Ecr., fut réélu président.

John Borrowdale, réélu Vice-Président.

Eug. Archambeault, réélu Secrétaire-Trésorier.

Charles Hébert, Pierre Gagnon, Léonard Dupont, George Winterbottom, Isaïe Bissonnette, Médard Déland et Jean-Bte. Dépeiteau, furent élus Directeurs.

Major Campbell, l'Hon. U. Tessier, M. Ross, M. P. P. et Félix G. Marchand, Ecr., ont été élus représentants à la Chambre d'Agriculture.

M. le président soumit ensuite le rapport suivant qui fut unanimement approuvé.

Aux Membres de la Société d'Agriculture du Comté de St. Jean

Messieurs,

Je suis heureux de constater, à la fin de cette année, que toutes les causes de dissension qui ont, pendant un certain temps, ralenti la marche de cette société, paraissent avoir complètement disparu et que la plus parfaite entente règne maintenant parmi ses membres. Les divisions locales sont mortes avec leurs causes, et les cultivateurs des différentes paroisses du comté ne connaissent plus, entre eux, qu'une honorable rivalité qui les fait désirer de se surpasser les uns les autres, tout en profitant mutuellement de leur expérience commune.

Ce beau résultat que, pour ma part, j'ai longtemps appelé de tous mes vœux, n'est pas autant dû au mérite personnel de ceux que vous avez chargés de la direction des affaires de la société, qu'à la bonne volonté et à l'unanimité avec lesquelles ses membres ont accepté les mesures de conciliation que des circonstances toutes favorables nous ont permis de leur offrir.

Grâce à cette bonne volonté, la société, sans avoir imposé le moindre sacrifice à ses membres, possède un terrain spacieux et parfaitement convenable, où tous les agriculteurs du comté seront heureux de se réunir une fois l'an pour y exposer le fruit de leurs labeurs et se communiquer mutuellement le résultat de leurs observations. Dans peu d'années et après quelques travaux conduits avec économie et bon goût, ce local pourra devenir un des sites les plus agréables et et les plus pittoresques de la ville. En at-

endant, il offre tous les avantages strictement requis pour l'usage auquel il est destiné.

Dans le but d'aplanir le sol, les Directeurs ont cru devoir faire labourer cet emplacement et le faire enclore, le printemps dernier, d'orge et de graine de mil. Par suite de cette mesure indispensable et grâce aux pluies torrentielles qui sont tombées pendant tout le mois de septembre, il a été impossible de tenir l'Exposition en dedans de l'enceinte; mais cet inconvénient ne se renouvellera plus, et le terrain, désormais nivelé et affermi par une abondante croissance de verdure, offrira tous les avantages désirables.

Quoique les opérations de la société aient été, cette année, couronnées d'un entier succès, je crois qu'il est de mon devoir de constater que les résultats satisfaisants que nous avons jusqu'à présent obtenus sont dus au zèle d'un nombre encore trop restreint des agriculteurs du comté. Les associations agricoles sont les seules institutions publiques qui soient destinées, dans notre pays, à donner de l'importance et de l'encouragement à nos industries rurales. Leur utilité est tellement incontestable que tous les cultivateurs intelligents devraient se faire un devoir de leur prêter leur concours. Cependant, j'ai le regret de dire qu'une proportion considérable des propriétaires de biens ruraux ne paraît porter aucun intérêt à ces associations et semble, pour ainsi dire, en ignorer l'existence. Il est pourtant établi que, de nos jours, l'association est devenue la condition indispensable du succès. On ne peut calculer les avantages immenses que les habitants de nos campagnes retireraient d'une organisation comme celle de nos sociétés d'agriculture s'ils voulaient en profiter pour faire prévaloir leurs droits et leurs besoins, comme cultivateurs, si souvent négligés. Espérons que les succès déjà obtenus, chez nous, et ceux que nous avons droit d'attendre de nos travaux futurs réussiront, avant longtemps, à vaincre l'indifférence de ceux qui, jusqu'à présent, se sont tenus à l'écart.

Malgré la saison défavorable et des chemins presque impassables, les membres de l'association ont dignement répondu à son appel et l'exposition tenue en septembre dernier a été, au dire de tous, un succès complet. Comme toujours, les classes bovines, ovines et porcines offraient une grande variété d'animaux de premier choix appartenant aux différentes races indigènes et importées. Les chevaux s'y trouvaient aussi très avan-